

A NOS LECTEURS

UNE GALERIE NATIONALE



OUS avons aujourd'hui le plaisir de présenter à nos lecteurs une œuvre due à la plume de M. le Dr N.-E. Dionne, Bibliothécaire en chef de la Législature de Québec. C'est une *galerie nationale* écrite spécialement pour le MESSAGER : elle s'ouvre avec la présente livraison par la noble figure de Jacques-Cartier.

La bienveillante collaboration du savant historien nous est agréable à plus d'un titre. Qu'il veuille bien accepter ici le témoignage public de notre gratitude. Nous ne doutons pas que nos lecteurs accueillent avec la même satisfaction que nous les écrits de M. Dionne. C'est une œuvre patriotique à la fois et religieuse qu'il a bien voulu entreprendre. Elle n'est pas composée de biographies étendues ou complètes. C'est plutôt une série d'esquisses biographiques, de tableaux courts et rapides où l'auteur fera tour à tour revivre sous nos yeux les personnages illustres que l'histoire désigne à notre admiration pour leurs vertus. Il se contente, comme on peut le voir, de dessiner à grands traits les principaux événements qui ont signalé l'existence de son héros ; il s'attache de préférence à mettre en relief le côté moral et religieux de sa vie.

C'est assez dire le caractère propre de cette galerie, sans lequel, d'ailleurs, elle n'aurait pas sa place dans une publication comme la nôtre.

Disons en terminant que l'œuvre de M. Dionne possède entre autres mérites, celui de vulgariser notre histoire nationale si exceptionnellement belle et glorieuse, puis celui de représenter en peu de pages la floraison admirable et étonnante des vertus qui ont fait nos pères si grands. Ce sera, croyons-nous, comme une traînée des parfums du Christ, une invitation pressante à ne pas dégénérer.

LA RÉDACTION.